



Kreisverband für **Obstbau, Garten & Landschaft Zollernalb e. V.**

## **Jahreshauptversammlung des Kreisverbandes für Obstbau, Garten und Landschaft Zollernalb e. V.**

Positive Berichte und Satzungsänderung wurde durchgeführt.

**(wo): Grosselfingen / Zollernalbkreis:** Der Kreisverband für Obstbau, Garten und Landschaft Zollernalb e. V. traf sich am 19.04.2024 im Gasthaus Krone in Grosselfingen zur Jahreshauptversammlung. Die Jahresberichte zeugten von einer erfolgreichen Arbeit. Im Mittelpunkt der Versammlung standen Berichte und eine Satzungsänderung.

Mit Grußworten eröffnete Verbandsvorsitzender Ulrich Ende die gutbesuchte Hauptversammlung. Besonders begrüßte er vom Landwirtschaftsamt Frau Dr. Jana Kleen, die Stellvertreterin von Frau Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut, Frau Anne Heller und Dorothea Müllgess, die 1. Beigeordnete der Stadt Hechingen, den Kreisfachberater Markus Zehnder von der Baum- und Fachwartevereinigung Zollernalb und den 2. Vorsitzenden Herbert Beiter und Ehrenvorstand Christian Kugler und die Ehrenvorsitzenden der Fachwarte Hans Jetter und Eberhard Lohner. Bei der Totenehrung gedachte man den verstorbenen Mitgliedern. Frau Dr. Jana Kleen und Frau Dorothea Müllgess richteten Grußworte an die Versammlung und lobten die umfangreiche Arbeit des Kreisverbandes.

Danach begann Vorsitzender Ulrich Ende mit seinem Jahresbericht. Dem Kreisverband gehörten zum 31.12.2023 35 Ortsvereine mit 4.016 Mitgliedern an. Bei einem Verein ruht die Mitgliedschaft. Die Beteiligung an der Gartenschau in Balingen war für den Kreisverband mit viel Arbeit verbunden. Ein Gartenschau-Ausschuss wurde gebildet, der sich von Januar bis kurz vor der Eröffnung im 2-wöchigen Rhythmus traf. Mit Bio-Gärtner Uwe Blocher aus Leidringen hatte der Kreisverband einen tollen Mann im Team. Er bepflanzte kostenlos die Hochbeete und pflanzte immer wieder nach. Dafür bedankte sich Ulrich Ende recht herzlich. Das Gemüse wurde dem Balingener Tafelladen gespendet. Der Kindergarten Endingen bepflanzte die Kinderhochbeete. Die von der Baumschule Karle gepflanzten Erdbeeren, Johannisbeeren und Obstbäume wurde für die Dauer der Gartenschau kostenlos zur Verfügung gestellt. Auch hierfür bedankte sich Ulrich Ende bei Jochen Karle recht herzlich. Für die Pflege stellten sich vier Paare zur Verfügung: Siegrid und Stefan Müller aus Erzingen, Ingeborg und Johann Straub aus Balingen, Maja und Ingmar aus Balingen und Gretel und Ulrich Ende aus Frommern. Sie wechselten sich im 7tägigen Rhythmus ab. Ulrich Ende dankte allen Vereinen, die sich auf der Gartenschau präsentiert haben. Auch dankte er der Volksbank Hohenzollern-Balingen e. G., die die Arbeit auf der Gartenschau mit Polo-Shirts unterstützt haben. Ebenfalls dankte er der Lebenshilfe Zollernalb für die gute Zusammenarbeit. Sie haben die Hochbeete entworfen, gefertigt und diese



Kreisverband für **Obstbau, Garten & Landschaft Zollernalb e. V.**

kostenlos zur Verfügung gestellt. Dank auch an Vera Bob von denkarten - Projektmanagement und Michael Haller, die die Banner gesponsort haben, danke an Jochen Holweger vom Café Restaurant Catrina und der Firma Saft-Stingel für die Unterstützung. Auch den Mitgliedern des Ausschusses dankte er, die an vielen Samstag und Sonntagen am Stand des Kreisverbandes präsent waren. Die meisten Hauptversammlungen wurden von der Vorstandschaft besucht, aber wegen Terminüberschneidungen konnten nicht alle besucht werden. Am Ende dankte er dem Ausschuss, Jürgen Kurz, allen Vorständen und Vereinen, dem Kreisfachberater Markus Zehnder für die Durchführung der Obstausstellung und den Baum und Fachwarten für die gute Zusammenarbeit.

Schriftführerin Sigrid Rehfuß ging in Ihrem Bericht noch im Detail auf die verschiedenen Veranstaltungen ein. Kassiererin Petra Stetza sprach von einem ordentlichen Finanzjahr. Jürgen Kurz und Hans-Peter Binanzer hatten die Kasse geprüft. Die einstimmige Entlastung führte dann Frau Dr. Jana Kleen herbei. Sie dankte dem Verband für die hervorragende Arbeit.

Danach wurde eine Satzungsänderung im Detail vorgestellt. Diese wurde von der Versammlung einstimmig beschlossen.

Anschließend folgte der Bericht des Kreisfachberaters Markus Zehnder. Er machte einen Rückblick ins vergangene Obstjahr. Auch er wertete die Gartenschau als vollen Erfolg. Das Gartenjahr 2023 war das wärmste Jahr seit der Aufzeichnung. Aber das Wetter war gut für die Gartenschau. Diese war immer gut besucht und eröffnete ganz neue Perspektiven für Balingen. Er dankte Ulrich Ende und seinem Team für die hervorragende Arbeit.

Das diesjährige Obstjahr begann zu kalt und es gibt viel Regen. Die Blüte dieses Jahr begann früher als 2023. Auf dem Lehrpfad wurden die Tafeln erneuert. Im Januar fand ein Fachwartekurs statt, an dem 42 Teilnehmer waren. Die Kooperation mit sieben Edeka Märkten mit Tafelobst wird sehr gut angenommen. Es wurde Tafelobst angeliefert und dieses wurde über die Edeka Märkte verkauft. Am 03.07.2024 findet von 17:30 bis 21:30 Uhr eine Fortbildung im Sitzungssaal statt. Er wünschte allen ein gutes und gedeihliches Gartenjahr 2024.

Danach wurde Petra Stetza als Kandidatin für den Regionen-Vertreter Neckar-Zollernalb bestimmt. Beim Punkt Verschiedenes hatte Anja Hertkorn noch Bilder von der Gartenschau vorbereitet. So konnten die Anwesenden die Höhepunkte der Gartenschau nochmal miterleben und Anja Hertkorn kommentierte die einzelnen Bilder sehr informativ. Sie dankte dem Bewässerungsteam und allen, die mitgeholfen haben, ebenso den Sponsoren.



Kreisverband für **Obstbau, Garten & Landschaft Zollernalb e. V.**

Ulrich Ende bedankte sich am Ende bei allen, die sich im vergangenen Jahr engagiert haben. Danach klang die harmonische Jahreshauptversammlung aus.



**Text und Foto: Elisabeth Wolf**

Foto: die Vorstandschaft des Kreisverband Obstbau, Garten und Landschaft Zollernalb und Ehrengäste